



Elke Struzena
Bürgerinitiative S4 Ausbau jetzt
c/o
Kirchweg 29
82284 Grafrath
struzena@t-online.de
9.1.2014

Pressemitteilung

Sprinterzüge: Bürgerinitiative drängt auf Entscheidung im Ministerium

Die Bürgerinitiative **S4-Ausbau jetzt** begrüßt die Aktualisierung der Pläne für einen S-Bahn-Express-Verkehr zwischen Fürstenfeldbruck und München Hbf. In einer Nachfolge-Studie anhand von Computer-simulierten Fahrplan-Tests zeigt Professor Bodack zusammen mit der Vieregg-Rössler GmbH auf, dass eine S4x im Stundentakt problemlos in den aktuellen Fahrplan zwischen 9 und 19 Uhr einzufügen ist. Dies gilt für die Bahnhöfe Pasing und Starnberger Flügel am Hauptbahnhof, für die Strecke zwischen Fürstenfeldbruck und München Hauptbahnhof, auch für die verfügbaren Fahrzeuge. Die notwendigen Kosten für die Anhebung des bestehenden Bahnsteigs in Fürstenfeldbruck (100 bis 300 Tausend Euro) und die Bestellung von zusätzlichen 110 Tausend jährlichen Zugkilometern bei der DB Regio (550 bis 770 Tausend Euro) sind eine notwendige und sinnvolle Investition.

Wir sind allerdings bestürzt über die in dem Papier zitierte Aussage eines Vertreters aus dem Bayerischen Wirtschaftsministerium, dass sie keinen Bedarf für weitere Züge auf der S4 sähen. Die Zahlen aus dem MVV von 2010 sprechen allerdings eine deutlich andere Sprache: mit ca. 30 Tausend Fahrgästen pro Tag, einem 20-Minuten-Takt, einem Expresszug und 3 Zusatzzügen pro Tag ist die S4 deutlich gegenüber allen anderen Linien auf den Westästen benachteiligt! Dies wird verstärkt durch den von Bodack/Vieregg-Rössler aufgestellten Vergleich der aktuellen Express-Anbindung aller Kreisstädte im MVV: Außer Erding, das (noch) nicht an eine Regionalverbindung angebunden ist, sind alle Städte wesentlich besser bedient.

Die Bürgerinitiative S4-Ausbau jetzt sieht dringenden Entscheidungsbedarf im jetzt zuständigen Bayerischen Innenministerium, diesen Mangel kurzfristig zu beheben. Vor allem möchten wir nochmals darauf dringen, unsere Petition für den viergleisigen Ausbau der S4 West endlich ernst zu nehmen:

Am 29.11.2011 wurde die Petition mit 8155 Unterschriften an den Landtag übergeben.

Am 19.4.2012 wurde sie vom Wirtschaftsausschuss des Landtags 'gewürdigt'.

Es wird endlich Zeit ...

Mit freundlichen Grüßen,

Elke Struzena

Bürgerinitiative S4-Ausbau jetzt

<http://www.s4-ausbau-jetzt.de>

Tel. 08144 1592